■ PATROCINADORES EXCLUSIVOS

CENA DE GALA

ACTIVIDAD CULTURAL

Interfunerarias







■ EMPRESAS COLABORADORAS





















































NUEVOS CONTEXTOS ECONÓMICOS Y SOCIALES Y SU IMPLICACIÓN EN LOS SERVICIOS FUNERARIOS

Miércoles, 6 de marzo

15:30 h. Acreditaciones y entrega de documentación a los asistentes.

16:00 h. Inauguración del XXIII Simposium Nacional del Sector Funerario, a cargo de **INMACULADA SANZ OTERO**, Vicealcaldesa, Portavoz del Gobierno y Delegada de Seguridad y Emergencias en el Ayuntamiento de Madrid, y Presidenta del Consejo de Administración de Servicios Funerarios de Madrid.

16:30 h. Primera mesa

– JORDI MORERAS. Profesor en el Departamento de Antropología, Filosofía y Trabajo Social de la Universidad Rovira i Virgili (Tarragona).

'Cementerios inclusivos. Un reto de futuro'.

Moderador: **MIQUEL TREPAT.** Director General de Cementiris de Barcelona y Presidente de la AFCM.

17:00 h. Ruegos y preguntas.

17:15 h. Salida de los autocares hacia la visita cultural.

18:00 h. Obra de teatro 'La Dama Boba' (1613), del autor Lope de Vega. Tras la función, se servirá a los asistentes un vino español. Esta actividad cultural está **patrocinada por Servicios Funerarios de Madrid (SFM).**

20:30 h. Salida de los autocares de regreso al hotel.

21:30 h. Aperitivo en el Hotel Meliá Barajas ****

22:00 h. Cena de Gala en el Hotel Meliá Barajas ****, patrocinada por Interfunerarias.

Jueves, 7 de marzo

10:00 h. Segunda mesa

– GENÍS ROCA. Especialista en transformación y estrategia digital.

'Inteligencia Artificial: dónde estamos y qué sucederá'

- DRA. LUJÁN COMAS. Directora de la Fundación Icloby.

'¿.Todo se acaba cuando morimos?'.

- IRENE PINILLA. Subdirectora adjunta de Ayudas Públicas e Informes de Proyectos Normativos de la CNMC.

'Los servicios funerarios desde la perspectiva de promoción de la competencia'

Moderador: **PEDRO GUILLERMO RAMÍREZ CHENA**. Abogado y Asesor Funerario de Chena Abogados.

11:30 h. Ruegos y preguntas.

11:45 h. Coffee Break.

12:15 h. Tercera mesa

- FERNANDO PERIBÁÑEZ. Responsable de la Comisión de Decesos de UNESPA.

'El Seguro de Decesos. Evolución y perspectivas de futuro'.

- MARCOS URARTE. Consultor Estratégico y Organizacional.

'El nuevo orden mundial'.

Moderador: **ALEJANDRO QUINZÁN.** Secretario General de Panasef.

13:30 h. Ruegos y preguntas.

13:45 h. Clausura y agradecimientos.

14:00 h. Cóctel de Despedida en el Hotel Meliá Barajas ****.



JORDI MORERAS

Profesor en el Departamento de Antropología, Filosofía y Trabajo Social de la Universidad Rovira i Virgili (Tarragona).

Especialista en el estudio del pluralismo religioso, ha colaborado con la Dirección General de Asuntos Religiosos de la Generalitat de Catalunya y es miembro del Consejo Asesor para la Diversidad Religiosa del Departamento de Presidencia de la Generalitat de Catalunya. En el ámbito específico de estudio de la pluralidad religiosa y cultural en las ritualidades y servicios funerarios, ha desarrollado una intensa actividad científica y de asesoramiento a empresas privadas y administraciones públicas.

'Cementerios inclusivos. Un reto de futuro'

Nuestras sociedades son cada vez más complejas y plurales, por ello, se hace fundamental adquirir las capacidades para poder vivir con esta heterogeneidad. "Las instituciones sociales, especialmente aquellas consideradas como fundamentales para el funcionamiento de la sociedad, también deben adquirir las competencias básicas para poder responder a la creciente diversidad. Los cementerios también se ven interrogados ante la pluralidad de formas de hacer frente a la muerte. Culturas, creencias, convicciones o cultos se hacen patentes en el momento de morir y en la finitud biológica de la muerte. Nuestros cementerios deben saber responder también a aquellas otras manifestaciones del sentir de la muerte que son reclamadas desde la sociedad. Es el momento de pensar en el carácter inclusivo de los cementerios, para incorporar esas nuevas formas de celebrar la muerte y mantener vivo el recuerdo", resume Moreras.



GENÍS ROCA ■

Especialista en transformación y estrategia digital.

Empresario y profesor universitario especialista en procesos de transformación empresarial y social, desarrollo de negocio y cultura digital. Asesora a empresas y gobiernos de diferentes países. Forma parte de los órganos de gobierno de entidades como el RACC o el Museu Picasso, y de diferentes consejos asesores privados y de la Administración. Mantiene secciones estables en *La Vanguardia*, RAC1 y ViaEmpresa. Ha sido elegido dos años seguidos por el diario *El Mundo* como uno de los 25 españoles más influyentes en Internet y ha sido premiado por Foment del Treball como mejor conferenciante del año.

'Inteligencia Artificial: dónde estamos y qué sucederá'

La conferencia será una explicación didáctica del momento actual de la Inteligencia Artificial, que incluirá una prospectiva pragmática de cuáles serán las aplicaciones tanto personales como profesionales, a corto y medio plazo.



DRA. LUJÁN COMAS

Directora de la Fundación Icloby.

Licenciada en Medicina y Cirugía por la Universidad de Navarra, especializada en Anestesia y Reanimación. Su trayectoria abarca 32 años en el Hospital Valle de Hebrón (Barcelona). Estuvo en el equipo pionero del trasplante bipulmonar en España. Es directora del 'Curso Internacional de Conciencia y Liderazgo social', y del de 'Experto en Acompañamiento y Duelo'; directora de IFIRC (Icloby Found. Inter. Research Center), y directora y presentadora del canal de YouTube 'Somos Alma'. Asimismo, la Dra.Comas es promotora, junto al Dr. Xavier Melo, de la investigación de la conciencia durante el paro cardíaco, iniciada ya en siete hospitales de España y América Latina; otros seis hospitales se encuentran en la última fase para superar los comités de investigación y ética. La Doctora también es conferenciante, escritora y coautora del libro *Existe la muerte* 'junto a Anji Carmelo, y del libro *La muerte y el morir.*

'¿Todo se acaba cuando morimos?'

"A la luz de la ciencia se ha descubierto que algo sobrevive a la muerte, con conciencia ampliada de sí mismo, con comprensión de todo, con sensación de paz, amor, con visión retrospectiva de la vida, sólo con el juicio de uno mismo que toma conciencia del hecho y siente el dolor de la otra persona. Todo apunta a la existencia de una conciencia no local no producida por el cerebro que sí muere como vehículo físico de la conciencia", explica Comas.



IRENE PINILLA

Subdirectora adjunta de Ayudas Públicas e Informes de Proyectos Normativos de la CNMC (Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia).

Entre sus funciones destacan la supervisión y análisis de propuestas normativas desde una perspectiva multidisciplinar y en aplicación de los principios de buena regulación. Anteriormente ha sido subdirectora adjunta de Coordinación de la Administración Periférica, impulsando y coordinando la actividad de las Delegaciones y Subdelegaciones del Gobierno. También fue Coordinadora de Relaciones Internacionales en el Gabinete de la Secretaría General de Inmigración y Emigración. Desde 2009 es Administradora Civil del Estado.

'Los servicios funerarios desde la perspectiva de promoción de la competencia'

La ponencia abordará la aplicación de los principios de buena regulación y administración al sector de los servicios funerarios desde la perspectiva de la promoción de la competencia.



FERNANDO PERIBÁNEZ

Responsable de la Comisión de Decesos de UNESPA.

Peribáñez es Licenciado en Ciencias Actuariales y Financieras; en Administración y Dirección de Empresas (Universidad Complutense de Madrid) y Master en Big Data y Data Science aplicados a la economía y a la Administración y Dirección de Empresas (UNED). Actualmente ejerce en UNESPA como Responsable Actuarial del Área de Seguros Personales; de la Comisión Técnica de Decesos; de la Comisión Técnica de Salud; de la Comisión Funcional de Mutuas y Mutualidades de Previsión Social, y es Representante de UNESPA en el Health Committee de INSURANCE EUROPE (Federación Europea de Seguros y Reaseguros).

'El Seguro de Decesos. Evolución y perspectivas de futuro'

La conferencia profundizará en la universalidad y la extensa presencia del seguro de decesos en España, mediante un análisis de su distribución geográfica, segmentación por grupos de edad y tipología familiar. También se examinará su evolución en los últimos años, junto con las perspectivas futuras de la oferta del seguro de decesos, que debe seguir adaptándose a las demandas cambiantes de la sociedad. Además, se tratará el concepto de 'value for money' en este tipo de seguro y se explorará la implementación de tecnologías avanzadas en el ramo, así como la legislación europea que regirá dicha implementación.



MARCOS URARTE

Consultor Estratégico y Organizacional.

Licenciado en Ingeniería Industrial por la Universidad Politécnica de Catalunya y en Ingeniería de Sistemas por la Universidad de Fujitsu Limited en Tokio (Japón). Urarte es Consultor Estratégico y Organizacional en más de 100 entidades públicas y privadas de España y Latinoamérica, y colaborador del Banco Mundial, del Banco de Desarrollo de América Latina (CAF) y del World Economic Forum (WEF) — Foro de Davos.

'El nuevo orden mundial'

La ponencia versará sobre la complejidad y la incertidumbre que rigen el panorama económico actual. Y es que, a raíz de la pandemia, la guerra de Ucrania y el conflicto Israel/Palestina/Hamas, además de otros impactos como el cambio climático, demografía, ciberriesgos, entre otros, se han puesto de manifiesto las extremas vulnerabilidades de nuestro modelo económico y estamos asistiendo al nacimiento de un nuevo Orden Mundial, en palabras de Marcos Urarte.

Moderadores

Miquel Trepat. Director General de Cementiris de Barcelona, Presidente de la AFCM. Pedro Guillermo Ramírez Chena. Abogado y Asesor funerario de Chena Abogados. Alejandro Quinzán. Secretario General de Panasef.